
形成“大引资引大资、大招商招大商”火热局面

3月 31日，首届成渝地区双城经济圈民营经济高质量发展合作峰会在荣昌区举行，川渝两地有关政府部门负责人、专家学者、商会和民营企业代

表共计400余人参会。与会代表围绕如何提振民营企业发展信心、建设双城经济圈民企怎么做等热点问题进行了深入交流。

本次峰会上，民营企业家们普遍认为，好的营商环境就是民营企业发展的信心之源，全面优化营商环境对提振经济发展信心、加快推进成渝地区

双城经济圈建设具有重要意义。

成渝地区双城经济圈
民营经济高质量发展合作峰会

荣昌宣言

首届成渝地区双城经济圈民营经济高质量
发展合作峰会在重庆荣昌举行，我们在这里发
布《成渝地区双城经济圈民营经济高质量发展
合作峰会荣昌宣言》。

提高站位，紧跟党走。我们要深入贯彻落
实党的二十大精神，坚持“两个毫不动摇”，坚定
信念、增强信心，矢志不移听党话、毫不动摇跟
党走，保持定力、大胆发展，自觉把企业发展融
入到中国式现代化建设、民族复兴的伟大征程
中，主动为国担当、为国分忧。

坚守主业，做强实业。我们要树立产业报国、
实业强国的远大志向，以恒心办恒业，精益求精、追
求卓越、力争一流，在高质量发展路上跑出加速度，
实现质量更好、效益更高、竞争力更强、影响力更大
的发展。

创新融合，共赢未来。我们要牢固树立一盘
棋思想和一体化发展理念，健全合作机制，坚持创
新、勇立潮头，抢抓机遇、乘势而上，团结一致、携手
共进，唱好“双城记”、共建经济圈，合力打造民营经
济高质量发展新高地。

弘扬正气，引领风尚。我们要加强自我学习、
自我教育、自我提升，弘扬企业家精神，讲正气、走
正道，聚精会神办企业、遵纪守法搞经营，做爱国敬
业、守法经营、创业创新、回报社会的典范。

勇担责任，争当表率。我们要积极投身“万企
兴万村”行动，参与光彩事业、社会公益事业，履行
社会责任，做到富而有责、富而有义、富而有爱，在
推动共同富裕中彰显民营企业新担当。

党的二十大描绘了强国复兴的宏伟蓝图，站
在新起点、奋进新征程，自己人要有自己人的使
命，自己人要有自己人的担当。我们要把握大势、
勇毅前行，奋力书写新时代民营经济高质量发展
新篇章！

“华森制药为什么能从一个‘四无’小作
坊干成上市公司，关键就在于听党话、跟党
走、感党恩！”重庆市人大代表、重庆市工商
联副主席、重庆华森制药股份有限公司董事
长游洪涛在峰会上作主旨演讲时表示，现
在，民营经济已经迎来最好发展时期。

游洪涛说，自己是泸州人，原来当医
生，后来当了泸州医院的副院长，1997年
下海，在荣昌创办华森制药。为什么这么
做？第一个原因是，企业家一定要跟着国
家走，跟着国家的大政方针走。1997年党
的十五大首次明确了我国的基本经济制
度是以公有制为主体，多种所有制共同发
展，增强了从商的信心。第二个原因是
1997年重庆直辖，成为第4个直辖市，由
此就首选到了重庆荣昌，感觉荣昌在成都
与重庆之间，到两地都很近。

游洪涛表示，刚开始在荣昌创业的时
候很艰苦，当时“四无”，无产品、无厂房、

无人才、无市场。他在荣昌用5万块钱租
赁一个老旧厂房，从做一个保健品起步，
结果用了20年时间，公司于2017年在深
圳主板上市，去年实现销售收入20亿元。

华森制药为什么能做到这一点？这与
荣昌区浓厚的重商、亲商氛围有着很大的
关系。荣昌区委、区政府一直把企业家当
自家人，“来了就是一家人”，政府干部不仅

“随叫随到、不叫不到”，区领导还帮企业积
极开拓市场，能让企业家集中精力干事情。

游洪涛说，公司上市后，按照“要聚焦
世界科技的前沿，把技术端在中国人的手
里”的要求，在研发创新方面坚持走国际
化道路，现已在美国、北京、成都、重庆主
城等地成立了研发机构。平时，他大部分
时间都在国内外各地跑市场、做研发，很
少回荣昌总部，但企业一直运营良好，这
主要得益于荣昌良好的营商环境，使他真
正能做到“不叫不到”。

民营经济迎来了最好发展时期

好的营商环境让企业高质量发展有动力

“我这是第一次来荣昌，但荣昌
‘123456’营商环境却给我留下了最深的
印象！”四川省政协委员、四川省商会副会
长、四川省浙江商会会长、四川省城镇建设
综合开发有限公司董事长陈朝钦说，他是
温州人，在成都经商已有30多年，在重庆
渝北、南岸也办有企业。

这些年来，他经常在成渝两地走，总体
感觉是：两地交通联系越来越方便，两地商
机越来越多，营商环境越来愈好。尽管如
此，荣昌“123456”营商环境还是让他感到
很吃惊，他在其他地方看到的对营商环境
的解读基本都是定性的，而荣昌则将其进
行了定量，对此他还是第一次看到。

荣昌对其“123456”营商环境的解读

是这样的：
“123456”的营商环境是对原有营商

环境的传承延续、迭代升级。
“1”即来了就是一家人。“一家人”就不

要说两家话，家人的事，就是自己的事。
“2”即一手抓招商引资、一手抓企业服

务。招商引资是“不二法则”，是经济高质
量发展的“源头活水”；企业服务是“保障
兵”，是招商引资企业落得下、留得住、长得
大的重点关键。

“3”即尊重企业家、尊重投资人、尊重
纳税人。没有企业的发展，就没有群众的
就业，就没有政府的税收，为企业和企业家
提供最优服务、创造最优环境，是党委、政
府义不容辞的责任。

“4”即随叫随到、不叫不到、说到做到、
服务周到。“四到服务”是换位思考，站在企
业家的角度提出的，政府要急企业家之所
急，想企业家之所想，着力打造无事不扰、
难时出手、有呼必应的营商环境示范城市。

“5”即尊商、重商、亲商、爱商、诚商。
从尊敬、到重视、到亲近、到爱护，最后到诚
信，逐步进行，这也体现了系统观念，展现
了荣昌对企业的责任心。

“6”即不要把自己当成官、不要对企
业说“不”、不要当“二传手”、不要事不关
己、不要“本本主义”、不要夹杂个人私
利。“六不”是立足问题导向，坚持刀刃向
内，勇于自我革命提出的，旨在解决个别
干部思想作风存在偏差，而影响荣昌整体

营商环境的口碑，全面提升荣昌营商环境
的良好形象。

民营企业如何实现高质量发展？陈朝
钦说，一是有市场需求，市场优胜劣汰，逼
着企业提高发展质量；二是企业家有动力，
愿意投入研发创新，而这种动力很大程度
上受到营商环境的影响，营商环境好的地
方，企业家投入研发创新的积极性高，营商
环境不好的地方则相反。尤其是企业起步
之时和发展到一定程度后，营商环境对企
业家投入的激情和动力，影响最大。

“四川现在共有30万浙江商人。”陈朝
钦表示，他将把荣昌“123456”营商环境政
策介绍给四川的30万浙江商人，建议他们
也来荣昌看一看。

在峰会上，荣昌还举行了2023年一
季度招商引资重点项目集中签约仪式，共
集中签约 23 个项目，签约金额 318.1 亿
元。其中，由厦门梦贝比儿童用品有限公
司投资8亿元的婴童智能家居生产项目，
也参加了集中签约仪式。而这个项目是
荣昌区于今年2月前往福建招商啃下的

“硬骨头”。
今年新年伊始，荣昌就起跑冲刺，1月

8日利用新年开班的第一个周末，荣昌区四
大班子围绕推动成渝地区双城经济圈建
设，齐赴四川省成都市考察，打响了招商开
局“第一枪”。

春节上班后，该区第一时间召开区“两

会”、十五届区纪委三次全会、2022年度全
区镇街党(工)委书记抓基层党建述职评议
会等重要年度会议，紧锣密鼓部署各项重
点工作，着力为招商工作腾足时间，让广大
干部走出去、引进来。

春节上班工作第一周，荣昌就召开
2023年招商引资突破专项行动誓师大会，
明确要求各级各部门拿出“时不我待，只争
朝夕”的精气神，以招商引资的新突破推动
全区经济社会发展跨上新台阶，全面吹响
建设现代化新荣昌的号角。

在元宵节前，该区就组织了10支招商
小分队、3个驻外办事处，绘制了一张产业
地图、瞄准了一批目标企业、制定了一套招
商方案，分秒必争抓招商，成为全市招商引
资工作中最早动起来的区县。

与此同时，荣昌区委、区政府主要负责
人也带队出去招商。

今年3月10日—11日，到四川省成都
市招商考察；3月15日—16日，到浙江省
台州市、湖州市；3月17日—19日，到江西
省南昌市。两个周末不歇脚，辗转三省四
地，跋涉3200多公里，这10天时间里，招

商团队两个周末不歇脚，辗转三省四地，跋
涉3200多公里。

在招商过程中，厦门梦贝比儿童用品
有限公司是荣昌区今年的重点招商目标
之一。

据该区招商人员介绍，梦贝比原本拒
绝过荣昌，并明确暂无来荣投资意向。不
仅如此，企业已经打算在其他地方落地，甚
至连合同都拟好了。

“只要有一线希望，都要努力争取。”尽
管心里没底，荣昌区还是做足准备、全力以
赴，给企业负责人耐心讲荣昌的区位交通、
资源禀赋、产业优势，让企业家感到备受重
视，用十足的诚意打动了企业，使其最终选
择了来荣昌发展。

“抓好县域经济的关键就是抓民营经
济！”重庆市工商联副主席雷文睿说，荣昌近
年能实现快速发展，能跻身全市千亿工业区
县，最重要的原因就是重视民营经济、重视
营商环境。至2022年底，荣昌民营市场主
体达到7.2万户，规上工业企业中民营企业
占比高达99%，民营工业总产值突破规1100
亿元。可以说，民营经济强，则荣昌强。
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好的营商环境就是民企发展的信心之源
——首届成渝地区双城经济圈民营经济高质量发展合作峰会见闻
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晨曦下的重庆眼镜产业园

忙碌的生产车间

华森制药


